Número suelto 5 ets.-Atrasado 10 Ban Sebastián. - Año II.--Núm. 468

Reducción y Administración: Esterlines, 13 y 15 - Teléfono 6 - 06

DIARIO DE LA MAÑANA Lunes 16 de Octubre de 1916

Por S. A. R. la Serenisima Señora

Princesa de Asturias

Se celebrarán mañana martes 17, misas de media en media hora, desde las siete hasta las once, en el altar mayor de la Iglesia parroquial de San Sebastián el Antiguo.

Lo que se participa a cuantos tengan presente en sus oraciones a la llorada Princesa.

San Sebastian 16 de Octubre 1916.

IN MEMORIAM

Mañana se cumple el XIIº aniversario del fallecimiento de S. A. R. la Serenisima dona María de las Mercedes, Princesa de Asturias.

Como es sabido ocurrió el triste su-0880 en el palacio de «El Pardo» el día 17 de Octubre de 1904, y por no haber contraído matrimonio aún S. M. el Rey y no haber otro heredero directo de la Corona, que su hijo don Alfonso, heredo éste el título de Principe de Asturias, que ostento hasta el 1907 en que nació el hoy primogénito de Sus Ma-jestades don Alfonso y doña Victoria.

Al recordar en este día el triste aniversario, respetuosamente elevamos hasta su Augusta madre, S. M. la Reina dona María Cristina y toda la Real familia, el testimonio de nuestro sontido pésame.

De Miramar

Después de la jornada

El Rey, después de asistir a misa en la capilla de Miramar, con la Reina doña María Cristina y alto personal palatino, recibió al doctor Moure, que según dijimos, había llegado la noche anterior.

El doctor Moure practicó al Rey una éde las curas que periódicamente le hace, encontrando a S. M. muy bien.

Al mediodía salió el monarca en automóvil y dió un corto pasco hacia Igueldo, regresande a Miramar.

A la una y media y sin otro séquito que el mecánico que guiaba el automóvil, se trasladó el Rey al Hotel María Cristina, donde almorzó invitado por el presidente del Consejo de Misistros, asistiendo también al almuera y el gobernador civil señor López Monís, el consejere de nuestra embajada en Paris, señor Quiñones de León y el doctor Moure.

En el Hipódromo

Después del almuerzo y en el automóvil del gobernador civil se trasladó el Rey al Hipódromo para asistir a las carreras de caballos, con que se clausuraba la temporada de este

Le acompañó el coude de Romanones y allí esperaban el marqués de Viana, el coude del Grove y el se lor Careaga. En otro automóvil fue al Hipódromo la Rei

na doña María Cristina, acompañada de la marquesa de Moctezuma y el marques de Castell Rodrigo.

Descendió el Rey varias veces de la tribuna regia, recorriendo, no obstante la lluvia, el pesa ge y el stand.

Al terminar las carreras y a los acordes de la Marcha Real ejecutado por la banda del Regimiento de Sicilia, abandonaron el Rey y su Augusta madre el Hipódromo, regresando a

Paseé después el Rey en automóvil, con Quiñenes de León por la carretera de Irún.

Per la noche después de la comida en palacio dió un concierto una notable pianista rusa, en presencia de los Reyes, el presidente del Consejo y alta servidumbre palatina.

El jefe del Gobierno

El presidente del Gonsejo de ministros estuvo aver en la estación a despedir a la famila del que fué ministro de Gracia y Justicia señor Barroso, que en el rápido de las 9,05 de la mañana salió para Madrid.

Desde la estación regresó el conde de Romanones al hotel María Cristina, donde despachó con su secretario, señor Enterría y recibió la visita de algunos amigos.

Salió después de paseo con el marqués de Scoane y al regresar al mediodía presenció el desfile de la manifestación pro subsistencias, dando aquella llegaba al Gobierno Civil.

Cuando el conde de Romanones se encontaba de paseo, llegó al hotel María Cristina, d suevo embajador de España cerca del Qui-

rinal, señor Marqués de Villaurrutia, que iba a despedirse del jefe del Gobierno. Al mediodía recibió el conde de Romanones al señor Quiñones de Leon, con quien conferenció detenidamente.

Por la tarde estavo el conde de Romanones en el hipódromo gasistiendo a las carreras de caballos con los señeres marqués de Viana, Quiñones de Leon y el gobernador civil de Guioúzcoa.

A su regreso conferenció con Suarez Inclán y subió después a comer en Palacio invitado

Dice el presidente

El presidente recibió ayer a los periodistas a la hora de costumbre.

Nada de particular-comenzó diciendo el jefe del Gobierno-Lesavoy a dar a ustedes cuenta de mi vida, que es perfectamente trans-parente, para destruir fantasias que hace algún periódico de Madrid.

Cuando yo escribí al señor Dato, hay que hacer constar que era el día de don Eduardo y le puse un volante felicitándole. El documento grave de que habla un periódico era simplemente un volante de felicitación.

>En lo internacional no hay nada grave. No he bablado con ningún político de lo internacional siao solamente de asuntos parlamenta-

»A er estave en el teatro, donde ustedes me vieron: Desde allí vine a descansar y esta mañana me he levantado temprano para bajar a despedir a la familia del finado señor Barroso. Después he recibido a varios amigos, he paseado por el Boulevard y he visto la manifesta-ción al llegar frente al gobierno.

»Esta tarde asistiré a las carreras y mañana or la tarde regresaré a Madrid.

>El Rey aún no ha resuelto nada de su re-

El conde de Romanones se despidió de los periodistas y tomó el teléfono para conferenciar con Madrid.

La familia de Barroso

En el rápido de ayer regresaron a Madrid la señora viuda e hijos del que fué ministro de Gracia y Justicia señor Barroso.

Les despidieren en la estación el presidente del Conseje, capitán general, gobernador civil, presidente y fiscal de la Audiencia, ceronel subinspector de la guardia civil, secretario del gobierno civil y muchos parientes y amigos.

El Rey en el teatro

Proximamente a las once de la noche, ilegó al Victoria Eugenia S. M. ci Rey, acompañado del marqués de Viana y del señor Quiñones de León, asistiendo hasta el final de la representación.

En el intermedio del segundo al tercer acto, don Alfonso llamó al proscenio regio a la primera actriz señorita Mercedes Pérez de Vargas, felicitándola por la interpretación de «La Princesa Bebé».

Don Alfonso regresó a Miramar proximamente a la una y media de la madrugada.

El regreso de Romanones

Parece que, a pesar de lo dicho por el Presidente del Consejo a los periodistas en su entrevista del mediodía, no regresará hoy a Madrid el conde de Romanones, sino que esperará a mañana para acompañar a S. M. el Rey, que seguramente saldrá en el expreso de Ma-

Mariano Clavero Médico Odoniólogo Municipai y del Hospital Civit Alameda, 17. Teléfono 12-50

Unos comentarios

MADRID 15.—En los círculos políticos se comentaba hoy la actitud resuelta y decidida en que se ha colocado el senador romanonista señor Izquierdo contra los proyectos de reforma del ministro de la Guerra.

Los periódicos de la mañana comentan también una carta que ha dirigino Romanones a Dato, por suponer que es una consulta sobre la discusión de la neutralidad en el Parlamen-

Los sucesos de Son

MADRID 15.-El gobernador de la provincia de la Coruña comunica al ministro de la Gobernación que el Ayuntamiento del puerto de Son tramitó legalmente el establecimiento de los arbitrios extraordinarios sin la menor protesta por parte del vecindario. Pero los elementos agrarios hicieron ver a

los campesinos que no solo eran ilegales, sino que serían administrados con provecho para el alcalde y concejales.

Este excitó les ánimos provocando los sangrientos sucesos. Uno de los heridos antes de fallecer confesó

al juez que la benemérita vióse obligada a re-peler la agresión iniciada por el pueblo. El total de heridos es de 16, de ellos dos El gobernador ha ordenado la retirada de la fuerza armada por creer terminada la exalta-

ción pública. El ministro ha ordenado al gebernador que examine personalmente la marcha de la administración municipal de aquellos pueblos.

Galletas Olibet

DE TEATROS

Gran día el de ayer para los espectáculos en local cerrado; en todos ellos so registraron mny buenas entrades y los aplausos no se escatimaron en honor de los artistas.

En el Victoria Eugenia, se despidió la notable Compañía del Teatro de la Comedia de Madrid, que tan brillante cam paña ha llevado a cabo, una de las más brillantes, sin disputs, de las que hemos presenciado, en el aspecto artístico, pues hemos salido a estreno diario, deleitándonos con la bella prosa del insigne Benavente, y con interpretes notabllísimos, a los que enviamos nuestra eariñosa despedida, campaña en la que se han distinguido la señorita Mercedes Pérez de Vargas, actriz de grandes méritos, y los notables actores señores Bonafé, González y Asquerino y demás artistas euyos nombres sentimos no recordar en estos instantes.

Y un aplauso sincero al señor Ferreiros, por el esfuerzo realizado al traernos una Compañía tan completa, sintiendo que su esfuerzo no se haya visto coronado por el éxito financiero.

-El Principal, cerró ayer sus puertas, hasta el próximo jueves, en que nos presentară nuevos números.

Y en el Miramar y Bellas Artes, se filmaron un sin número de metros de polículas, a cual más interesantes. He aqui los programes para hoy:

Victoria Eugenia

A las seis y media de la tarde y diez de la noche. Debut del afamado transformista Donnini? con el siguiente programa:

Primera parte.-Escogido e intercsante programa de películas y «Amor en música. Terceto cómico-musical ontre soprano, baritono y tenor.

Segunúa parte.—«Un viaje de novios».

Tercera parte.—«Testro varietés.Fantasia para fodos los gustos en un acto y varios cuadros.

Salon Miramar

Sesiones continuas de seis a nueve menos cuarto y una sesión a las diez noche. Exito «Paquita» (drama). Gran estrono de la interesante película marca Nordisk. «Danza macabra» en tres partes. Exito de la graciosa comedia «Contado en Occidente.

Bellas Artes

Sesiones continuas de sais a nueve menos cuarto y una sesión a las diez de la noche. Gran éxito del interesante drama en cuatro partes. «La bola negra» Exito de la pelicula comedia-cómica «Espicelli busca marido».

SASTRE de SEÑORAS



GUETARIA, 6, PRIMERO.

Para primero de Noviembre se trasladará a un local más amplio en las calles de Loyola y San Marcial 34 1°.

Por una avería de la Enea eléctrica que nos suministra la fuerza, nos vamos obligados a dar a nuestro número la forma presente, que en atención a lo dicho, sabrán dispensar nuestros lectores.

Dica Melquiades Alvarez

Interesantes declaraciones sobre nuestra neutralidad

VALENCIA. -- En Sueco han celebrado un mitia los reformistas. Hablaron varios oradores, entre elles Zedueta que fué muy aplaudide.

Luego habló Melquiades Alvares.

Empezó diciendo que es más que un radical un ustrarradical de la sizquierda y que como prodica con el ejemplo considera que es obligada la reforma de la organización perlamentaria la acción fis-

cal y la propiedad. Respecto a la forma de Gobierno dice que es una cosa accidental. Los republicanos pueden ir al poder si la corona se deblega ante el pueblo, porque el pueblo es soberanc.

Refiriéndose a la cuestión internacional dijo que la guerra actual ha transpasado los límites de la epopeya El ciudadano - añade - no puede ser

neutral: el Gebierno, si. El Gobierno es una cosa abstracta

que no puede tener opinió, pero el ciudadano si puedo y debe teneria. Esto no quiere decir que vayemes a remper la nentralidad; al contrario.

Nadie ni ningun gobierno pedria romper la neutralidad de España. Nosotros no podemos ir a la guerra

por que carceamos de preparación y porque no tenemos pretexto para intervenir ni en Justicia ni en derecho. Italia tiene pueblos irredentos a los

que trata do libertar. Los pueblos balkánicos azpiraa a

a constituir una grau potencia. Nuostra situación es diferente: no tenemes pueblos irredentes, ni soñamos con expansiones territoriales «l'or eso somos neutrales.

Hoy hay que ir, sin embarge, con

pies de plomo. No debo dejar de advertir que esta-mes cerca de laglaterra y de Francia, y que nuestra neutralidad debe ser be-

névola para estos países. Los militeres no pueden ser germanófiles; les equivaldría a ir contra España, porque no es un secreto que carecemos de ejércite para el case que tuviérames que renir cen mestros veci-

nos. Les documentes que obran en las cancillerías ponen de relieve que la razón de la guerra está de parte de Francia y de Inglaterra y que la culpa es de Alemanie y no Austria-Hungria.

Les germanófilos son los reacciona-vios que han retrasado el adelanto y la cultura de España.

Eo Alemania en el pasado siglo la idea del paugormanismo, espiración que consistia en el dominio del imperio ziemén sobre teda Europa.

Por amor a España y ou vista de una tal idea perjudiciel para depaña, no puede sentirse germanofilo. ¿Como iba a ir España con Alemania

y Austro-Hungrin si tiene por frontera a Portugal y Francia? Los aliedos cen un simple bloqueo

darían cuenta de España.

Don Melquisdez, rebatió algunos d. los puntos expuestes por Vazquez Meila en sus discursos. Dijo que esca puntos caa cosa do tomarlos a risa sin melestarse por sentir indignación ente ellos.

Acabó diciendo que Ingleteres no ejerce presión alguna sobre unestra peningula.

NAVARRA

PAMPLONA 15.—Se ha eviebrado a les once de la mañana ua mitie ea pro dei abaratamiento de las subsistencias. Luego organizóse una manifestación.

-En Peralta volcó un carro, cogiends debajo al conductor Julian Benito, que resultó muerto.

-Mañana firmará əl alcalde un decreto suspendiendo un acuerdo adoptado en la úttima sesión municipal respecto al nombramiento de inspector de higiene pecuaria, cuyo sueldo no quería

la Diputación que se abonase. El Alcalde epinaba en contra de la mayoría de los concejales y por eso suspende el acuerdo adoptado.

PROBAD LOS EXQUISITOS CHOCOLATES EZQUERRA

Vida deportiva

La Federación R. N. se reune

Apor la mañana, se reunió este «conato» de Federación, presidida por don Eugenio Angoso, y con asistencia de los delegados de los Clubs Arenas, Arifi, Portugalete, Jolastokieta y

Esperanza.

El Atlhetic no mandó su representación.

Después de mucho discutir, y amplias proposiciones, se acordó remitir a los Clubs vizcaínos «notita» para su estudio, habiendo prome ido contestar categóricamente para el miércoles, de cuyo resultado tendré al corriente a mis lectores.

Illunarreco Izarra

Ayer tuvo lugar en Chomiñenea, el acto inaugural de la naciente Sociedad Illunarreco

Este dió comienzo por un gran partido a la pelota, entre cuatro socios, afamados amateurs; el público que seguía con interés la lucha, no cesó de aplaudir la brillante labor que realizaron los cuatro pelotaris, por conquistar el

triunfo. Terminado que fué este, se di salida a los corredores pedestres-deporte favorito de estos muchachos-y la contienda no pude ser más interesante.

Vencedores y vencidos cubrieron un bonito recorrido.

Acto seguido se organizó una carrera de saces con su correspondiente vis cómica, el público rió lo indecible, pero especialmente la etribu» de rapazuelos que presenciaba con gran atención los lances de la carrera.

A la una del n ediodía se reunieron los socies, confraternizados, en un suculento ban-

Consideramos pérdida de tiempo, decir que don Gil Lopetegui, hize gala de su renombre, presentando un menú selecto y abundante, que biza las delicias de los refinades estómagos de los concurrentes, que no cesaban de alabar tanto a la exquisitez de les platos come

a la rapidez y buen orden en el servicio. A los brindis el presidente tomó la palabra, en breve y elocuente discurso, invitó a los comensales a seguir con entusiasmo la labor emprendida en pró de la cultura recreativa, y no cejar en sus propósitos para que alcance una existencia brillante y duradera. Terminó con un viva a la Sociedad que fué coreade por

el resto. Después de haber efectuado la digestión un gran número de rubias y morenas-muy bonitas y simpáticas por cierto-acudieron al jardin de baile; se danzó alegremente al son del acordeón,—que manejó con rara habilidad de maestro un socio—hasta que Apolo tendié su último reflejo y los so-cios se fueron disc-

No podemos por menos de aplaudir con efusión a la Junta Directiva, que con tanto acierto ha sabido llevar a cabo este simpático acto iuaugural.

IMPARCIAL.

Local para industria

se desea alquilar en sitio muy céntrico planta

Precios y detalles por escrito a D. A. A. en la Administración de este periódico.

GABINETE ORTOPÉDICO

Colocación de BRAGUEROS, FAJAS VEN-TRALES y toda clase de aparatos, con arregio a la Ortopedia moderna, a cargo de un repu tado ortopédico.-Conculta, en Pasajes Ancho, Santa Cristina, 8.

Dr. Laignier

Oculista de la Facultad de Paris, Jefe y sucesor de las clínicas del Dr. Wecker CONSULTAS

IRUN: Lunes, Miércoles y Sábado de tres 2 cinco; Berrotarán, 1, 1.º

BIARRITZ: De ocho a once, Thais Camille. Especialista en las enfermedades de los ejes

:- Tintoreria de Paris -: SERVICIO RAPIDO Y ESMERADO

Legazpi 8-Hernani 31-Urbieta 23 NOTICIAS CORTAS

EL ESCORIAL 15.—Se ha inaugura-do el monumento dedicado a don Pedro

M. Alarcón. Habló Maura. LA CORUNA 15. - Seinaugurd el monumento a la condesa Pardo Bazan. ALICANTE. -- Han llegado los hidros-

viones 5 y 3 escoltado por un torpe-MADRID 15. - Por causa de la muer-

te del rey Othon de Baviera la Corte vestirá luto durante 15 días. CORDOBA 15.—Cerca de Alamuz sostuvo un encuentro el bandido Vago-

nero y la Guardia civil. Aquel huyó dejando sus armas.

Parece que piensa ir a Córdoba a entregarse a las autoridades.